

Debemos pedir a los filósofos que nos enseñen algo distinto, algo que nos lleve a un pluralismo filosófico, en una palabra definiciones diferentes a las anteriores, apreciándose aquí la Filosofía del no Bachelardiana. Si se nos da un método o sistema determinado lo cogemos, y con ello creemos saber, pero esto no es así, pues de lo que se trata es de criticar aquello que sabemos porque nos lo han dado, pero que puede estar de acuerdo con nosotros o no.

Por esta misma razón Bachelard aplica la filosofía del no, y no es que esta manera de proceder deje de ser filosófica, sino que por el contrario es hacer una oposición a aquel sistema filosófico que es totalmente tradicional, haciendonos creer que es verdadero. Pero esta verdad hay que analizarla para comprobarlo, y a lo mejor o a lo peor resulta que tenemos inculcados unos conceptos falsos. Pero si Bachelard efectúa la filosofía del no, es para comprobar y distinguir, lo verdadero de lo falso y al tiempo dejar al libre albedrío del individuo las conclusiones del propio Ego.

Se dará mayor importancia a lo racional a medida que aumente su precisión, y esto será debido a que cuanto más nos adentremos en el mundo de lo racional, más conclusiones sacaremos y más seguros estaremos de nuestras ideas, aunque no de un modo definitivo. Pero si que nos iremos dando cuenta de la realidad, mediante el análisis de los hechos, pues analizaremos con detenimiento aquello que nos era desconocido. Sin embargo mediante nuestra perseverancia y nuestro resistimiento a aquello que parece que es claro, llegamos a un punto de tal concentración, exploración y análisis que nuestra precisión aumenta en el desarrollo racional.

Existen dos formas de no estar de acuerdo con un determinado método. Estas a su vez tienen dos diferentes medios, para romper con aquello que creemos que nos está atando:

- I.- El cambio gradual o reformista, que se efectúa por medio de pactos y consensos.
- II.- El cambio ruptural, que se produce por la ruptura total de aquello que creemos que nos ata.

El primero es más lento que el segundo, y este segundo significa dar un giro de 180º, sin pactos ni consensos. El cambio gradual se efectúa en un determinado momento, cuando no queda otro remedio que este camino, por haber factores que nos detienen y no poder lograr esa postura que se deseaba, por no poderse llevar a cabo.

Los métodos son rupturistas, pero al tiempo están en relación con el momento en que se desarrolla el acontecimiento ruptural.

¿Qué hace falta para asimilar esta ruptura?. Sencillamente tener conciencia del nuevo método que intentamos defender o lo que es lo mismo, tomar conciencia de la nueva ciencia, o sea, diferenciar el conocimiento común del conocimiento científico



CONSTRUCCION DE HORNOS
GIRATORIOS, DE CARROS
ROTATIVOS Y TUNEL, PARA
PANADERIAS, BOLLERIAS Y
PASTELERIAS.

SERVICIO PERMANENTE

Fábrica y Oficinas:

Camino de Parla, 27 - Tels. (925) 52 01 25/26 - ESQUIVIAS (Toledo)

